



Crece expectativa por apertura de las ofertas para la doble vía

Contraloría finalmente tomó razón de la circular aclaratoria N° 10, clave en el proceso, y se espera que el 4 de junio se conozcan las empresas que están interesadas en el proyecto de la longitudinal entre Chacao y Chonchi, licitación postergada ya diez veces.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloec.cl

Expectación existe en la provincia por la apertura de las propuestas técnicas del llamado a licitación para la construcción de la doble vía entre Chacao y Chonchi. Ello, luego que en las últimas horas la Contraloría tomó razón de la circular aclaratoria N° 10, lo que de no ocurrir pudo haber complicado el proceso que ha sufrido diez postergaciones.

Finalmente, el miércoles el organismo contralor visó la circular de la Dirección General de Concesiones a una semana de la apertura de las ofertas que está programada para el 4 de junio.

La obra corresponde al mejoramiento de la Ruta 5 Sur en la provincia en una extensión de 126 kilómetros -considerando los 16 del Bypass de Castro-, con un trazado que cruza por las comunas de Ancud, Dalcahue, Castro y Chonchi, proyecto que es anhelado por la comunidad, sobre todo por los innumerables accidentes que se registran en la Panamericana, incluso fatales.

Marcos Vargas (DC), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, confirmó ayer que finalmente la Contraloría tomó razón de la circular, por lo que ahora se espera que el proceso culmine de forma positiva con la presentación de ofertas por parte de las empresas interesadas en la iniciativa que tiene una inversión estimada de 594 millones de dólares (15.300.000 UF).

"Después de haber estado en una reunión en el MOP (Ministerio de Obras Públicas) en la ciudad de Santiago junto a las autoridades del ministerio, en lo particular con la Dirección



126 KILÓMETROS CONSIDERA EN UNA PRIMERA INSTANCIA EL MEJORAMIENTO DE LA PANAMERICANA EN LA PROVINCIA.

“Al día de hoy (ayer) no hay ningún antecedente que nos permita dudar de la apertura”.

Marcos Vargas, alcalde y presidente de la Asociación Provincial de Municipios.

General de Concesiones, con la Dirección General de Obras Públicas, con la fiscal del ministerio y la encargada nacional de Licitaciones, puedo señalar para la tranquilidad de la opinión pública de Chiloé que la circular N° 10 que dice relación con el proyecto doble vía Chacao-Chonchi ha recibido la toma de razón por parte de la Contraloría”,

“Hacemos un fuerte y urgente llamado a todas las autoridades a estar sumamente pendientes y vigilantes”.

Gastón Cárcamo, presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Ancud.

afirmó el alcalde de Queilen.

En este sentido, el jefe comunal relató que “esta es una muy buena noticia que permite clarificar con nitidez que no hay ningún inconveniente para esperar con optimismo, con serenidad, pero también con esperanza lo que va a ser la apertura normal de las ofertas que se han anunciado des-

de hace un tiempo para este 4 de junio”.

Vargas añadió que “hay dos empresas que están ofertando -una de origen italiano y la otra, colombiana- de gran experiencia nacional e internacional en este tipo de obras, en donde esperamos ojalá que alguna de ellas, que han participado en el proceso de consulta, pueda finalmente esta tremenda obra”.

“ANTES Y DESPUÉS”

A juicio del político, este proyecto marcará “un antes y un después en el desarrollo de la provincia de Chiloé y que ha sido tan luchado y tan esperado por toda la Isla desde hace muchísimo tiempo, así es que a esperar con tranquilidad, ya que no hay ningún inconveniente al día de hoy (ayer) que nos permita dudar de lo que debería ser una apertura positiva, con buenas noticias”.

A su vez, Gastón Cárcamo,

presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Ancud, puntualizó que “Chiloé está en alerta. ¡No más postergaciones!”.

El dirigente afirmó que “hacemos un fuerte y urgente llamado a todas las autoridades regionales, provinciales, a los diversos gremios y a la comunidad chilota en general, a estar sumamente pendientes y vigilantes este próximo 4 de junio del presente año. En esta fecha crucial se deben recibir las ofertas económicas de los consorcios interesados en la construcción de nuestra anhelada Ruta Longitudinal Chiloé”.

Igualmente, expuso que “¡basta ya de jugar con la ilusión y la paciencia de los ciudadanos de este Archipiélago! ¡Chiloé también es Chile! No puede ser que día a día sigamos siendo testigos de trágicos accidentes, con muertes y víctimas fatales, como consecuencia

directa de tener que circular por esta pésima y peligrosa Ruta 5 que cruza nuestra provincia”.

Junto con ello, detalló que “si bien con la reciente toma de razón de la circular aclaratoria N°10 por parte de la Contraloría hemos logrado un avance significativo, esto no es garantía de nada. Debemos permanecer alertas y, si es necesario, con nuestras banderas en alto y listos para manifestarnos, en caso de que, nuevamente y por cualquier motivo, se intente suspender o dilatar este proceso”.

El 8 de junio del 2021 comenzó el proceso de licitación de la construcción de la doble vía entre Chacao y Chonchi y en estos casi cuatro años el plazo de presentación de las ofertas de las empresas interesadas ha sufrido una serie de modificaciones, por lo que se espera que la apertura programada para el 4 de junio realmente se concrete. ☘